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本报讯（通讯员 李春赫）8月 19
日 13:30，我校在图书馆报告厅召开了
2011年秋季学期全校教职工大会，14
名新录用教职员工还在会上做了简短

的自我介绍。大会由校长办公室副主

任代冰主持。

校长张湘富在大会上作了题为

“和谐家园 绿色学校”的新学期讲话。

首先，他指出我校面临着前所未有的

发展机遇，但也遭遇了社会经济转型、

高等教育服务转型和机制与体制等诸

多问题的挑战。同时，学校现存的一些

问题也不容忽视。

其次，他对绿色学校的内涵进行

了阐释，即围绕学校人才培养这一中

心，以绿色为理念，将科学发展、创新

发展、加快发展的指导思想融入到教

育教学、管理与服务、制度与机制的全

过程，不断自我完善、自我挖掘潜能，

以求得办学效益最大化、人才培养最

佳化；提出绿色学校建设的理念，指出

建设绿色学校要从形成绿色的生活方

式、绿色的运行机制、绿色的校园管

理、绿色的工作环境、绿色的教育氛围

等五个方面入手。

再次，他明确了绿色学校建设的

立体构架、规定绿色学校建设要做到

与和谐民主的新医专建设相结合、与

创先争优相结合、与新一轮人才培养

水平评估相结合、与“标准建设年”工

作相结合、与依法治校工作相结合；张

湘富校长着重分析了绿色校园建设的

路径，指出要从观念入手，解决创新不

够问题。要从机制入手，解决动力不足

问题。要从制度入手，解决责任不清问

题。要从管理入手，解决运行不畅问

题。要从问题入手，解决思路不清问

题。要从矛盾入手，解决方法不佳问

题。

最后，张湘富校长强调绿色校园

建设的最终目的是改变观念、提高效

率、创新机制与体制、实行自主管理、

不断提高人才培养水平、促进学校与

时俱进，形成绿色幸福氛围、建设和谐

民主的新医专。

———我校召开 2011年秋季学期教职工大会

本报讯（通讯员 唐诗扬）7月 11
日，我校第二期“假日学校”正式开班，

全校教职工进行了 4天的集中学习。
学习期间，我校 2011年暑期假日

学校开班仪式暨 80后风采论坛在图
书馆报告厅举行。由学校评选出的胡

皓月等 13名青年教师在 80后风采校
级论坛上，从学校文化、师德建设、教

育教学管理、理财观念等方面，以鲜明

的论点，详实有力的阐述，良好的精神

风貌，展示着我校青年教师出色的专

业水平，尽显青年教师积极进取的工

作精神及心系学校发展的优秀品质。

张湘富校长对论坛的优胜者胡皓月等

13名青年教师表示祝贺，并对青年教
师的成绩与进步给予赞扬。他说，青

年教师担负着学校发展建设的重任，

是学校的未来和希望。校级“80后”
论坛结束后，校领导为 80 后论坛优
胜者颁发证书。同时，张湘富校长宣

读了“捐书倡议书”，号召广大职工

为图书馆捐书，留下对学校、对学生

的一份情感。

在随后的“假日学校”中，学校安排

了对胡锦涛总书记七一讲话的系统学

习，并结合学校发展和本职工作进行了

有针对性的讨论，尤其对青年、教育等

问题进行了热烈的讨论。

为学校在十二五期间顺利晋级本

科院校提供一定的理论参考，学校邀请

了教育部高等院校人才培养工作评估

研究课题组成员沈阳工程学院教授于

雷来我校做关于“十二五”我国高等职

业教育发展的目标任务及改革举措方

面的专题学术报告。于雷教授就我国高

等职业教育在十二五期间发展的基础

与背景、指导方针与目标、主要任务、改

革举措等几方面热点问题进行了精彩

而详尽地讲解，报告结束后，于雷教授

还与我校部分教师进行了现场交流。

我校第二期培训班的培训目的更

加明确，培训内容丰富而有针对性，进

一步提升了我校教职员工的“三育人”

能力和适应学校又好又快发展的能

力，为学校“十二五”计划的顺利实施

打下了坚实的基础。

风采论坛集中学习分组讨论专题讲座

第二期“假日学校”精彩继续

本报讯（通讯员 张虹 尚占斌） 7
月 12日上午，我校在善教楼二楼会议
室召开了“吉林省高职高专第三批试

点专业验收暨省级特色专业群评估验

收工作会议”。我校临床医学专业、生

物制药技术专业、医疗美容技术专业、

口腔医学专业四个省级试点专业和申

报的临床医学专业群、护理专业群、药

学专业群、生物制药技术专业群四个

省级特色专业群顺利通过验收。

会议由吉林省教育厅高教处韩依

彤主持。吉林交通职业技术学院副院

长高树德教授、原长春金融高等专科

学校副校长盛广杰教授、吉林大学口

腔医学院王万成教授、长春职业技术

学院副院长赵有生教授、吉林大学第

一医院分院赵自然博士组成的专家组

和学校校长张湘富、副校长刘伟、学校

专业建设指导委员会校内委员、教务

处、试点专业团队成员参加了会议。

专家组通过召开预备会、听取试

点专业自评汇报、实地考察、召开师生

座谈会、听说课、审阅材料、形成考察

建议、反馈意见等验收环节，对校口腔

医学专业、医疗美容技术专业建设情

况进行了验收，专家组认为两个试点

专业被教育厅确定为省级教学改革试

点专业以来，学校领导高度重视，加大

经费投入，专业教学条件、师资队伍建

设、教学改革等成效明显，达到了预期

试点改革目标。专家还对临床医学和

生物制药技术两个通过省级示范校验

收的专业进行了认定。并提请省教育

厅批准四个试点专业教学改革的研究

与实践课题结题。

专家组还对我校申报的“十二五”

省级特色专业群进行了现场考察，并

给予了高度评价。

最后，张湘富校长表示，学校高

度重视专业建设工作，在高职高专人

才培养水平评估迎检和示范校建设过

程中，不断提升专业建设的地位。学

校一方面加强硬件建设，一方面重视

软实力的提升；在师资队伍的建设、

学校管理中和学校的未来发展方面，

都切实突出教学的中心地位。张湘富

校长感谢专家为我校专业建设提出的

宝贵意见和建议，学校将据此进行进

一步整改，不断提升学校内涵，更好

的为社会服务。

我校省级第三批试点专业顺利通过验收

本报讯（通讯员常亮）7月 1日，
长春市市长助理、长春经济开发区党

工委书记吴德金和长春市卫生局局长

齐国华及经济开发区相关部门主管领

导在我校校长张湘富的陪同下，来到

我校社区卫生服务中心视察“七·一”

党员免费体检活动。

开展本次活动，旨在党的 90生日
之际为广大党员送去党的关怀，增强

广大党员的健康意识，科学筛查疾病，

倡导健康生活方式。按照长春市经济

开发区卫生局和学校的要求，体检活

动那个从 6月 20日至 7月 10日，持
续开展 20天。卫生服务中心成立以
来，开展了多次大型体检工作，已形成

了重视人性化、个性化的服务模式。但

作为“庆祝党的生日，向党员送关怀”

的活动，卫生服务中心做了格外充分

的准备，成立以卫生服务中心副主任

赵冰为组长的工作领导小组，制订了

实施方案和流程，明确了工作目标。通

过与行政社区沟通，采取下社区发放

传单、义诊等多种方式进行了广泛的

宣传，并对体检所需的仪器、设备提前

进行了严格的检查和质控管理，保证

仪器设备运行良好。体检过程中有专

人引领参检人员按流程进行检查，全

科医生给予全面的综合评价，对可疑

的慢性疾病、传染病、肿瘤等疾病患

者，建议复查。对于体检中确诊的高血

压、糖尿病患者由社区卫生服务中心

进行规范化诊疗管理。

此次活动高标准、优质量，受到社

区党员的广泛好评，增加了居民对社区

卫生服务中心的信任和满意度，发挥了

社区卫生服务中心的资源优势，体现了

学校社会服务能力，起到了示范卫生服

务中心的作用。省、市新闻媒体也专程

来到学校社区卫生服务中心，对次活动

进行了全面的宣传和报道。

庆七一送健康重服务

社区卫生服务中心免费为辖区党员体检

本报讯（通讯员 马爱民）6月 30日下午，
卫生部科教司专家组会同吉林省卫生厅及长

春市卫生局科教处对我校成教部社区卫生人

员岗位培训工作进行了督导检查。我校在善

教楼二楼会议室召开了汇报会议，校长张湘

富、副校长刘伟、教务处处长杨鑫及成教部全

体人员参加了此次会议。

本次检查分为听取汇报、师资

座谈、学员座谈及检查材料等四项

内容。成教部部长马爱民就我校近

几年社区卫生人员岗位培训工作

进行了汇报。会上张湘富校长、刘

伟副校长与卫生部科教司专家就

我校进一步加强卫生类职业培训

交换了意见，并强调我校已经把加

强“两栖”人才培养工程列入了学

校的“十二五”发展规划。专家在听

取汇报后，分别与承担社区卫生人

员培训的教师代表及学员代表进行了座谈，

参观了我校社区卫生服务中心，检查了社区

卫生人员岗位培训的材料。专家组在完成上

述检查内容之后，对我校的办学理念、办学思

路、办学条件及社区卫生人员岗位培训基地

的建设予以了高度的评价和肯定。

学校社区卫生人员岗位
培训工作获卫生部科教司肯定

本报讯（通讯员 栾吉华）7月 5日，首期西藏日
喀则地区公共卫生培训班结业仪式在我校善教楼二

楼会议室隆重举行。吉林省委组织部干部教育处处

长韩万志、援藏办公室主任徐乾、吉林省民族干部学

校校长崔哲、我校校长张湘富、副校长刘伟出席会

议。

徐乾主任和韩万志处长分别致辞，对我校承担

的这次培训工作给予了充分肯定。在为期一个月的

培训过程中，我校安排了 15个专题共 176学时的培
训内容，使学员们系统地掌握了公共卫生相关理论

知识及公共卫生事业的新进展，进一步夯实了理论

功底，开阔了视野，增长了专业知识，增强了解决疑

难问题和应对复杂情况的能力。张湘富校长对学员

们顺利完成培训任务表示祝贺，并对 30位学员提出
了殷切希望。学员代表顾敏满怀深情的发言，抒发了

全体学员对任课教师的热爱和对我校的感激之情。

随后，与会领导和全体学员共同观看了学校宣传片

并参观了校园。

随着张湘富校长为全体学员颁发了结业证书，也

标志着我校承办的首期援藏培训任务圆满结束。培训

活动再次拓宽了我校成人教育培训模式，锻炼了学校

教师队伍，传播了医专校园文化，搭建了我校与西藏

同胞的友谊桥梁，扩大了学校的社会声誉，为推进西

藏日喀则地区医疗卫生事业的发展奠定了基础。
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本报讯（通讯员 李佳卉）7月 8日
上午 8：30，我校“美国大峡谷大学护理
学生交换实习项目总结会暨 2011 年
雅思班开班仪式”在善教楼会议室召

开。美国大峡谷大学的项目负责人安·

温迪教授及美方 9名实习学生、吉林
大学第一附属医院二部护理部主任张

晓杰及护士代表、我校张湘富校长及

相关负责人、与美国学生结伴实习的

本期雅思班的 11 名护理系医专学子
参加了此次会议。

会上，张湘富校长高度肯定了互

换实习项目，对中美学生的学习交流

成果深表欣慰。互换实习活动，中美两

国学生在专业领域和文化体验等方面

得到了良好的交流与互动。与此同时，

形式多样、丰富多彩的文化活动使双

方加深了解，增进友谊，为下一步的合

作奠定了良好的基础。我校雅思班学

员承担整个项目中的接待、翻译等任

务，使我校外语培训与国际交流项目

接轨，为学生们提供了一次全面提高

专业知识、英语水平和综合能力的良

机。随后，张湘富校长并为 9名美方学
生颁发《国际护理实习证书》。护理系

袁兆新主任、美国大峡谷大学安·温迪

教授和吉大一院二部张晓杰主任分别

代表中美两校和医院总结了本次实习

项目的收获和成果。罗伊和任冬梅作

为美中两国学生代表就实习经历分别

发表感言。会后，中美两国师生互赠礼

物并合影留念。

随后，我校 2011年雅思英语培训
班开班仪式简洁而庄重举行，11名雅
思班学生郑重的誓言，表达了她们刻苦

学习的决心和为护理事业国际交流与

合作贡献自己全部力量的美好愿望。

首批美方交换生来校实习活动圆满结束
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